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Vrai ou faux ?
1. Tous les mots commençant par of- et ef- s’écrivent toujours avec  deux f.  Vrai  Faux
2. Tous les mots commençant par ac- se prononcent tjs de la même manière. Vrai  Faux
3. Quand la 1ère syllabe commençant par ac- se prononce [ak], la lettre est doublée. Vrai  Faux
4. Les mots dérivés d’Afrique s’écrivent  avec un seul f.  Vrai  Faux

L’orthographe de la première syllabe du mot souligné convient-elle? 
1. Les animaux (effrayés – efrayés) s’enfuient devant le chasseur.  Oui  Non
2. Les loups (affamés – afamés) attaquent des moutons.  Oui  Non
3. Le président  de la République est en voyage (officiel – oficiel) à l’étranger. Oui  Non
4. Ce soir, (apprès – après) le dîner nous sortirons.  Oui  Non
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Vrai ou faux ?
1. Le –e muet est une lettre qui ne se prononce pas.                 Vrai  Faux
2. Les noms fém. terminés par un son voyelle s’écrivent souvent avec un –e.  Vrai  Faux
3. Les noms féminins terminés par un son [u] s’écrivent généralement –oue.  Vrai  Faux
4. On entend la différence à l’oral entre un nom masculin et un nom féminin

terminés par un son voyelle.  Vrai  Faux

Le genre du déterminant convient-il?
1. scie – zizanie – insomnie   une  Oui  Non
2. mie – intempérie – incendie   une     Oui  Non
3. tribu – vertu – rue   une    Oui  Non
4. délai – balai – essai   un   Oui  Non
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Vrai ou faux ?
1. Généralement, les noms féminins terminés par le son [e] s’écrivent –ée.  Vrai  Faux
2. -ée est un suffixe qui permet de construire des noms indiquant une mesure. Vrai  Faux
3. -ée est un suffixe qui permet de construire des noms qui indiquent le 

résultat d’une action, comme dans dictée.  Vrai  Faux
4. Les noms terminés en –ée sont toujours féminins.                 Vrai  Faux

Le genre du déterminant convient-il?
1. … pincée   une    Oui  Non
2. … écomusée   une     Oui  Non
3. … clé   une    Oui  Non
4. … giboulée   une           Oui  Non
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Vrai ou faux ?
1. Les noms terminés par –té sont toujours masculins.               Vrai  Faux
2. Les noms féminins terminés par -té sont construits à partir d’un adjectif.  Vrai  Faux
3. -té est un suffixe permettant de construire des noms qui désignent des idées. Vrai  Faux
4. Le nom amitié est féminin.                                                           Vrai  Faux

La terminaison proposée en gras convient-elle?
1. la férocité  Oui  Non
2. La pitié  Oui  Non
3. La santée  Oui  Non
4. La montée     Oui  Non
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Vrai ou faux ?
1. Les verbes terminés par –yer modifient leur radical lorsqu’on les conjugue

au présent de l’indicatif.  Vrai  Faux
2. Les verbes terminés par –ayer peuvent se prononcer de deux manières.      Vrai  Faux
3. Aux deux 1ères pers. du plur., on garde le –y pour tous les verbes en –yer.  Vrai  Faux
4. Les verbes terminés par –oyer s ’écrivent de deux manières.  Vrai  Faux

La forme soulignée est-elle correcte?
1. Axel … de plonger.   essayera – essaiera    Oui  Non
2. … tes lunettes!   Essuye – Essuie                                                    Oui  Non
3. Mon chien … souvent la nuit.   aboye – aboie                                                 Oui  Non
4. Vous vous … en vacances.   ennuyerez - ennuierez  Oui  Non
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Vrai ou faux ?
1. Pour former le féminin d’un mot, on ajoute généralement un –e.  Vrai  Faux
2. Les mots masculins qui se terminent par –e changent au féminin.  Vrai  Faux
3. Les mots masculins terminés par –er forment leur féminin en –ère.  Vrai  Faux
4. Le nom féminin peut appartenir à une autre famille de mots que le 

nom masculin.  Vrai  Faux

Le féminin des noms et des adjectifs convient-il ?
1. Un ami gourmand  une amie gourmande  Oui  Non
2. Un ogre songeur  une ogresse songeure  Oui  Non
3. Un comte fier  une comtesse fière  Oui  Non
4. Un bouc furieux  une chèvre furieuse  Oui  Non
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Vrai ou faux ?
1. Pour former le pluriel d’un adjectif, on ajoute souvent un –s.  Vrai  Faux
2. Les noms et les adjectifs qui se terminent par –x ne changent 

pas au pluriel.  Vrai  Faux
3. Tous les noms qui se terminent par –ou forment leur pluriel en –oux.  Vrai  Faux
4. Pour former le pluriel d’un adjectif féminin, on ajoute un –s.  Vrai  Faux

Le pluriel des mots convient-il ?
1. Un cheval fougueux  des chevaux fougueux  Oui  Non
2. Un chandail bleu  des chandails bleus  Oui  Non
3. Un journal hebdomadaire  des journaux hebdomadaires  Oui  Non
4. Un jeu original  des jeux originals  Oui  Non
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Vrai ou faux ?
1. Un nom féminin est précédé d’un déterminant féminin.  Vrai  Faux
2. Dans le GN, le déterminant et l’adjectif s’accordent avec le nom.  Vrai  Faux
3. Avec plusieurs noms de genre différents, l’adj. qual. se met au masculin.  Vrai  Faux
4. Lorsque l’adjectif qualificatif complète deux groupes nominaux au 

singulier, il s’accorde au singulier.  Vrai  Faux

Les accords dans chaque groupe nominal sont-ils corrects ?
1. Des journées pluvieuses  Oui  Non
2. Un commerçant aimable  Oui  Non
3. Un pull et une robe neufs  Oui  Non
4. Un compotier et un saladier ébréché  Oui  Non
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3. Avec plusieurs noms de genre différents, l’adj. qual. se met au masculin.  Vrai  Faux
4. Lorsque l’adjectif qualificatif complète deux groupes nominaux au 

singulier, il s’accorde au singulier.  Vrai  Faux

Les accords dans chaque groupe nominal sont-ils corrects ?
1. Des journées pluvieuses  Oui  Non
2. Un commerçant aimable  Oui  Non
3. Un pull et une robe neufs  Oui  Non
4. Un compotier et un saladier ébréché  Oui  Non

A
s-

tu
 b

ie
n

 c
o

m
p

ri
s 

?

Vrai ou faux ?
1. Un nom féminin est précédé d’un déterminant féminin.  Vrai  Faux
2. Dans le GN, le déterminant et l’adjectif s’accordent avec le nom.  Vrai  Faux
3. Avec plusieurs noms de genre différents, l’adj. qual. se met au masculin.  Vrai  Faux
4. Lorsque l’adjectif qualificatif complète deux groupes nominaux au 

singulier, il s’accorde au singulier.  Vrai  Faux

Les accords dans chaque groupe nominal sont-ils corrects ?
1. Des journées pluvieuses  Oui  Non
2. Un commerçant aimable  Oui  Non
3. Un pull et une robe neufs  Oui  Non
4. Un compotier et un saladier ébréché  Oui  Non

A
s-

tu
 b

ie
n

 c
o

m
p

ri
s 

?
Titre : les accords dans le groupe nominal

Titre : les accords dans le groupe nominal

Titre : les accords dans le groupe nominal


